

**LANSER** (*Charles*), Officier de la Force publique (Virton, 2.1.1874 - en mer, 2.11.1906). Fils de Jean et de Fizaine, Hélène.

Il gravit tous les échelons du grade de sous-officier au 11<sup>e</sup> régiment de ligne, où il s'était engagé le 5 octobre 1888. Envoyé en congé illimité le 30 juin 1899, il fut nommé sous-lieutenant de réserve en décembre.

Au début de l'année 1901, il sollicita son admission au service de l'État Indépendant et fut admis en qualité de sous-lieutenant de la Force publique le 1<sup>er</sup> février. Il débarqua à Boma le 21 et fut envoyé dans la Province Orientale. Arrivé à Stanleyville, le 28 mars, il resta attaché pendant quelques semaines au service du commandant supérieur de la province avant d'être affecté à la 3<sup>e</sup> compagnie en garnison au camp de Kamolonde, qu'il rejoignit le 27 mai.

Sous le haut commandement de l'inspecteur d'État Malfeyt, il participa à l'expédition de l'Urua contre les Batetela révoltés et contribua, avec Sannaes, à la prise du boma principal de Kilemba, en aidant les troupes de Blanchard et de Craybex, qui se trouvaient en difficulté, à poursuivre leur avance. Il se distingua par son attitude énergique qui permit à l'arrière-garde de la compagnie Blanchard de résister victorieusement à l'attaque d'un important groupe de rebelles qui étaient parvenus à l'isoler.

Rentré à Kasongo après la dislocation des bandes batetela, il fut affecté à la colonne mobile et désigné pour la zone de Ponthierville en mars 1902. En juin suivant, il rejoignit Stanleyville, en qualité d'attaché au service du secrétariat du commandant supérieur. Nommé lieutenant à la date du 6 juin 1903, il rentra en congé en Belgique le 4 juillet 1904.

Le 30 novembre de l'année suivante, le lieutenant Lanser regagnait l'Afrique. Il fut attaché, cette fois, au territoire de la Ruzizi-Kivu. Souffrant depuis quelque temps d'un abcès au foie, il dut revenir, au mois d'octobre 1906, à Boma, où son état fut jugé grave et son retour en Europe considéré comme indispensable. Embarqué sur le *Bruxellesville*, qui quitta l'Afrique le 23 octobre, il mourut en mer le 2 novembre.

Lanser était titulaire de l'Étoile de Service depuis le 15 juillet 1904.

29 novembre 1949.  
A. Lacroix.

*A nos Héros coloniaux morts pour la civilisation*, pp. 183, 184.